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令和３年度１月号（12 月 24 日発行）  

ブログ掲載 児童数４９２名 

五常小学校だより 
校章は「桔梗（ききょう）」 の花 五枚の花弁が校訓

の五常「仁・義・礼・智・信」を表しています。 

枚方市香里ヶ丘６－９ TEL 050-7102-9020 

発行責任者 校長 榊 正文 

令和３年、大変お世話になりました。引

き続き働き方改革をします 
早いもので今年も締めくくりになりまし

た。４月校長に着任し９か月。保護者・地域

の皆さまには助けられ温かく見守られて、こ

こまでなんとかやってこれました。心から感

謝申し上げます。 

（出典：ブルームバーグ↓） 

大阪モデルは引き続き

グリーンステージであ

り、感染状況は落ち着い

ています。しかし大阪で

はオミクロン株の市中感

染が発見されました。さ

らに米国ではオミクロンとデルタが逆転した

五常小 ブログ↓ 
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という報道があります。引き続き

状況を注視するとともに、感染防

止を怠りなく行うことが必要だと

考えています。 

 

さて、校長会などの会議や研修はリモート

が当たり前になったため、行き帰りの時間が

節約できていました。また議題に集中するこ

とにより、会議は相当効率化していたと思い

ます。それが感染状況の落ち着きにより、徐

々に会合形式になっています（教職員研修や

訪問する研究授業も増加）。このような中、

教職員の働き方改革を忘れてはいけない、と

強く思っています。 

 

今後ますます人口は減り労働力は不足しま

す。今後の社会では、老若男女問わず働ける

ものが働いて、社会を支える必要がありま

す。そうした中、教員志願者倍率の向上（低

いままなのです）と教員の質の維持が課題に

なっています。 

 

育児や介護などをしながらどう働くかは、
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多くの教員にとって現実の課題です。学校が

「ブラック職場」と揶揄されれば、若い志願

者が躊躇するのは無理もありません。仮に教

員の働き方を見直さず、この仕事を自由に時

間を使える人だけのものにしてしまっては、

子どもたちの学びの場を維持していくことは

到底できません。ここで働き方を抜本的に見

直し、「効率的に働いて成果を出していく」

ことは、学校に限らず全ての職場に共通する

社会の要請でもあります。 

↑横浜市教委の働き方調査より 
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https://www.edu.city.yokohama.jp/tr/ky

/k-center/nakahara-

lab/txt/180514_hatarakikata.pdf 

子どもたちに、このような社

会の要請いわばスタンダードを

教えていくのは学校教育の役割

です。その改革を教員自らの身

をもって実践し子どもたちに見

せていくことが学びになると考えます。ま

た、改革により生み出した時間は、教材研究

や児童に向き合う時間に充てることができま

す。自己研鑽や余暇などプライベートの充実

は教員の視野を広げることになり、回りまわ

って子どもたちへ還元されるでしょう。 

 

さらに教員がこのような社会の要請・スタ

ンダードに沿って働くことをサポートするの

が管理職の役目であると考え、この発信をし

ています。保護者・地域の皆さまにおかれま

しては、現在、そして未来の子どもたちの学

びを支えるために、引き続き本校の働き方改

革にご理解とご協力をお願いいたします。 

 

https://www.edu.city.yokohama.jp/tr/ky/k-center/nakahara-lab/txt/180514_hatarakikata.pdf
https://www.edu.city.yokohama.jp/tr/ky/k-center/nakahara-lab/txt/180514_hatarakikata.pdf
https://www.edu.city.yokohama.jp/tr/ky/k-center/nakahara-lab/txt/180514_hatarakikata.pdf
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今月号の目次 
Ｐ５ 個人懇談会のお礼 

Ｐ６ 1年生歩行安全教室 

 全学年にも交通安全指導を実施 

Ｐ７ ユニセフ募金のご案内 

Ｐ８ パンサーズ 1 月試合観戦ご招待につい 

   て 

Ｐ９ 学校・校長への意見・提言コーナー等 

に寄せられたご意見について 

Ｐ10 体育館の暗幕が新しくなりました 

Ｐ18 令和４年１月の行事予定について 

 

個人懇談会のお礼 
 12 月１日～７日の間、お忙し

い中ご来校いただき、ありがと

うございました。お待ちになる

時、さぞや寒かったことと思い

ます。大変申し訳ございません。コロナの影

響で今年度の授業参観はオンラインになるな

ど、学校に来られて担任とお子様のことをお

話する機会をなかなか作れなかったことを、

申し訳なく思っております。このような制約
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がある中ですから、気になられたことは、お

気軽に担任までご連絡ください。担任不在の

場合は、管理職で対応いたします。またご意

見等は、学校ブログの「学校・校長への意見

・提言コーナー」でも受け付けておりますの

で、ご利用ください。 
 

  

1年生歩行安全教室 全学年

に交通安全学習を行いました 
小春日和の運動場で、歩行安

全教室を行いました。１年生は

指導講師の方々のお話を真剣に

聞いていました。実技では、ま

ず止まれの標識の前まで行進、

皆きちんと止まれました。次は

踏切、遮断機が上がって「右を

見て、左を見て、もう一度右を

見て」をしていました。こうい

う動作は一度で身につくもので

はなく、何度も繰り返して行う

ことが必要です。ぜひご家庭でもご指導をお

願いいたします。重ねて、12月 20～23日は
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全学年において、ＤⅤＤ教材による交通安全

学習を行いました。 

 

ユニセフ募金ご協力のお願い 
五常小児童会の活動として、ユニセフ募金

活動に取り組みます。募金期間は、1月 20

日（木）～21 日（金）の２日間です。この

活動に賛同いただけるご家庭は、どうぞご協

力をよろしくお願い致します。 

 

【ねらい】 

ユニセフの活動について知り、募金活動を

通して、持続可能な世界を作るために、自分

たちができることを考える。 

【日時】令和４年１月 20 日（木）、21 日（金） 

 ８：００～８：２５ 朝休み 

 

【募金方法】 

・児童会代議員・役員が募金箱を持って体育 

館前に立ちます。 

・児童会が配布する封筒に現金を入れて、募 

金箱に提出します。 
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（配布の封筒でなくても可能です） 

【児童会活動の流れ】 

・１/12児童会（委員会） 

ユニセフ募金活動について学び、ユ 

ニセフ募金の大切を考えます。 

・１/19児童朝会 

ユニセフ募金について説明、よびか 

けと封筒の配布を行います。 

・１/20,21ユニセフ募金実施 

・２/16  児童朝会で報告、お礼  
 

パンサーズ 1月試合観戦ご招待について 
五常小校区内にある Vリーグ男子バレーボ

ールチームである、Panasonicパンサーズ。

昨シーズン２位と惜しくも日

本一を逃したパンサーズをな

んとか日本一に押し上げ、枚

方市をパンサーズ・ブルーに

染め上げることを目標に、６

年生が「総合の学習」で作戦

を実行中です。 

その中で、来年１月８、９

日の両日（Panasonic アリー
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ナのホーム戦）、児童のご家族４００名（２

日間）招待企画へのご応募ありがとうござい

ました。前回企画である１０月１６日の開幕

戦は、約８０名の五常小応援団でしたが、今

回はそれを超える大応援団で、パンサーズを

応援しましょう。私（校長）は初めてゲーム

を見て、その迫力に驚きました。やはり生で

見ると大好きになってしまいます。絶対盛り

上がりますよ！ 

 

清水選手のＴシャツ（ポケ

ットマネーで購入！）→ 
 

 

 

学校・校長への意見・提言コーナーに寄

せられたご意見等ついてご報告します 
市役所などは、ずいぶん前か

ら直接ＴＯＰに声を届ける制度

がありますが、枚方市の小中学

校で行っているのはおそらく本

校だけだと思います。10 月に設置したとこ

ろ、多くのご意見等をいただきました。一定

期間ごと差出人の秘密を守りながら要約して
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公開するとお約束しておりましたので、今回

ご報告いたします。（直接校長がお聞きした

ことも含めました） 

 

同趣旨のご意見等はまとめて記載していま

す。 

 

ご意見等）児童会 A班の建物周囲や運動場の

校舎側は水はけが悪く、雨が降るたび池のよ

うになっている。その為、児童会を利用して

いる保護者・児童は遠回りをして排水溝の上

を歩き危険である。土を盛って整地してほし

い。 

回答）→ご指摘の課題は、過去からたびたび

指摘されていることですが、学校予算に限り

がある中現在まで効果的な対策が打てていな

いことをお詫び申し上げます。市教委とも相

談しながら、学校全体の安全対策の中で検討

を進めて参ります。 

 

ご意見等）西門鉄扉は周囲に水溜りが出来や

すく錆や朽ちる原因になるので、下から水が
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抜けるように穴を開けておくべきだ。 

回答）→ご指摘の点を確認し、そのような状

況にならないよう、留意して参ります。 

 

ご意見等）正門は校門監視役がいるが素通り

で誰でも入れる状態なので、西門のように鍵

をかけるかもう少し厳重にしてほしい。 

回答）→校門監視役（ボランティア、シルバ

ー人材）の皆さまの働きは、学校の安全にと

って大きな役割を果たしていると認識してい

ます。課業時間中かつ校門監視役不在の時間

は職員室でしっかり安全を確保して参りま

す。なお、安全監視の方は、保護者の皆様が

付けてくださっている紫の紐の入校証でも確

認をされているそうです。入校証着用にご協

力いただき、ありがとうございます。 

 

ご意見等）登校時、西門前信号に教職員が立

たなくなり、西門が手薄になっている。 

回答）→（以前の学校だよりに掲載したとお

り）ご指摘をいただき、施設管理人を正門→

西門に配置換え、正門は職員室で管理するこ

とといたしました。 
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ご意見等）坂が多くて歩きにくく

車通りも多い危険な校区である。

黄色の帽子は１年生限りではなく

６年生まで必須にすべきだ。 

回答）→黄色帽子は、枚方市学校園安全共済

会（PTAの関連組織）が新 1年生のみ無料配

布して下さっているものです。本校では、任

意ですが着用を推奨しているところです。ご

指摘のとおり児童の交通安全教育は大切なこ

とと認識しており、今後も児童が自律して交

通ルールと自身を守ることができるよう、交

通安全教育に力を入れて参ります。 

 

例年）１年生→歩行安全教室、３年生→自転

車交通安全教室  

今年）上記に加え全学年で、交通安全教育を

実施しました。 
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ご意見等）文科省も推奨しているので、合理

的理由がある以外は、学校全体で感染予防効

果が高い不織布マスクを推奨してほしい。 

回答）→ご指摘の点については学校も認識し

ております。現在、幸いにし

て感染状況は落ち着いていま

すが、オミクロン株のことも

留意が必要です。今後に備え

適切な時期を見計らい不織布

マスクの着用を啓発して参り

ます。※先日クラスルームでもお知らせしま

した「新型コロナウイルス感染症の予防につ

いて（お願い）」にも、２ページ目にマスク

の素材について記載されています。 

 

ご意見等）今の子どもたちは忙しく、友達と

思いきり遊んだり家でゆったりと過ごす時間

が少ない。週 1日でも、宿題を「自主学習の

日」に設定して「実質宿題なしの日」とし、

休むことも教えたらどうか。 

回答）→ご指摘の点については学校も認識し

ております。学習指導要領と枚方市の方針で
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は、児童個々の最適な学びの保障を課題にし

ています。換言すると健康的な生活の指導と

効率的な学力向上の指導の課題であり、校内

で模索しているところです。最適化には時間

がかかりますが、常に念頭に置き改善して参

ります。 

 

ご意見等）児童は放課後さらには休日におい

ても、用事、塾・習い事等で忙しくしてい

る。スケジュール管理を自律して行いたいの

で、宿題や時間割（変更）は、できる限り事

前に見通しを知らせてほしい。 

回答）→各学年の科目別年間計画は、概ね教

育計画に沿って行われていますので、ご参照

ください。

https://www.city.hirakata.osaka.jp/00000

37037.html 

学校以外の児童の生活が忙しくなっているこ

とは学校も認識しています。概ね 1 週間程度

の単位で学習の見通しをお知らせしている学

級もあります。時間割は、天候、授業の進捗、

他学年・学級の状況、行事等で日常的に変更

が行われていることはご理解を賜りたいとこ



15 

 

ろです。その上で、学校での学習と宿題につ

いて、できる限り先の見通しをお知らせでき

るよう教職員に促して参ります。 

 

ご意見等）二次性徴が早い子どももいるので、

体操服の下の肌着着用を許可して欲しい。 

回答）→学校からは学期初めにお伝えしてい

るつもりにしておりましたが、以前より肌着

は着用可能となっています。今回のご指摘を

いただき、こちらの伝え方を反省しました。

同じように伝えきれていないご家庭もあると

考え、伝わりやすいよう文章を変え、再度全

家庭にお伝えするとともに、ブログへの掲載

を行いました。 

 

ご意見等）学校全体で不登校児対応の個別ク

ラスや個別対応など、今までにない対応がと

れないか。 

回答）→個々のお子様の学びの保障は大切な

ことです。担任と保護者とでご相談の上、お

子様の状況に合わせ例示のようなできるかぎ

りの対応を心掛けて参ります。 
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ご意見等）入学式の日、校門の「入学式」看板

前で記念写真の行列ができている。記念写真

撮影用に 1 週間程度前に校門看

板を設置する、校内の適切な場

所に複数設置するなど、渋滞緩

和をすると入学式場にスムーズ

に入れる。 

回答）→今後の式典運営の会議の議題に載せ

検討して参ります。 

 

ご意見等）（担任の先生に対しお褒め

のお言葉をいただきました）忘れ物&

音読カード・漢字練習帳・テストの工

夫、連絡帳への対処、連絡帳での児童

とのやりとり、ハイブリット授業、ポジティ

ブな言葉遣い・音量、説明の仕方、児童が全体

像を捉える工夫、算数の特訓、児童への対処・

声かけ、あいさつが明るいなど。 

ブログはほぼ毎日アップされ、子ども

達の様子が良くわかり、子どもと一緒

に見ながら会話ができるなど。 

 

回答）→これ以外にも教職員へのお褒
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めの言葉を多数いただきました。教職員の士

気が上がります。心から感謝申し上げます。 
 

体育館の暗幕が新しくなりました。１月

には照明が LED化されます 
 ご存知の方もおられるかもしれませんが、

体育館の暗幕は劣化により破れている箇所が

いくつかありました。しかし１２月に新しい

暗幕に変わりました。これで映像を見る時な

ど、光が漏れることが無いので安心です。 

また、体育館の照明はこれまでは水銀灯でし

たが、省エネの LED に交換する工事が 1/4～

1/24の間に行われます。そのため、１月中は

体育館を使用することができません。体育の

授業等、しばらく子どもたちには不便をかけ

ることとなりますが、ご理解のほどよろしく

お願いいたします。 

次ページ１月の行事予定 あります。  
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１月の行事予定  
日 曜 行 事 

保健

行事 
心の教室 

下校 

時刻 

1 土 元日    

2 日     

3 月 閉庁日    

4 火     

5 水 振替①      

6 木     

7 金 ３学期始業式   11:30 

8 土 いきいき広場    

9 日     

10 月 成人の日はたちの集い    

11 火 給食開始 心の教室  10-14時 13:10 

12 水 
６Ｈ授業 委員会活動 

（四中入学説明会）   

１年

身体

測定 

  

13 木 朝読書 
２年

同上 
  

14 金 放課後自習教室 
３年

同上 
  

15 土 いきいき広場    

16 日     

17 月 振替② 
４年

同上 
  

18 火 
アレルギー面談 心の

教室 

５年

同上 
10-14時  



19 

 

19 水 児童集会 ４Ｈ授業 
６年

同上 
 13:10 

20 木 朝読書 ユニセフ募金    

21 金 ユニセフ募金    

22 土 いきいき広場    

23 日 駅伝大会    

24 月     

25 火 現金徴収日 心の教室  10-14時  

26 水 ６Ｈ授業 クラブ活動    

27 木 朝読書    

28 金 放課後自習教室    

29 土 会議室・放送室工事    

30 日 会議室・放送室工事    

31 月     

【２月の主な予定】 

２月３日（木）市公開研究授業 

２月８日（火）新入学説明会 

２月 10 日（木）アレルギー面談（詳細は別途） 

２月 10～25 日各学年参観・懇談（詳細は別途） 

銀行振替日  ①２月７日（月）②２月 15 日（火） 

現金徴収日  ２月 25 日（金） 

※参観・懇談につきましては、コロナの状況により変

更になる場合があります。 
 

ほぼ、、、？ 毎日更新中 QRコード又は

【五常小 ブログ】で検索 

 ほぼ、、、毎日（？！）更新していま
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す。学校の魅力を感じていただけるよう、頑

張りますので、ご愛読をお願いします。 

 

学校・校長への意見・提言コーナーにつ

いて 
私（校長）が着任してから、公立の小学校

として保護者のニーズ・意向を踏まえた学校

経営をしようと、様々な機会でご意見やご感

想をお聞きしています。 

そこで、ブログのフォームを使って、スマ

ホ等で気軽に意見を送れる仕組みを考えまし

たので、ぜひご活用ください。

（度々、ＩＤ・ＰＷをミルメー

ルで送っています） 

 

今後はアンケート機能を活用し、行事ごと

にきめ細かく感想等をお聞きする等も考えて

います。引き続き、ご意見、感想などをお寄

せください。保護者のみなさまの意見を真摯

に傾聴し、できる限り学校運営に活かしてい

きたいと考えています。 
 


